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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Мы поздравляем вас с 88-й годовщиной со дня образования Сооб-
щества «Анонимные Алкоголики»! 
Всем известна дата первой встречи основателей АА 12 мая,  
но именно 10 июня 1935 года считается датой рождения АА. 
Это стало понятно потом, спустя время, потому, что именно 
второй алкоголик остался трезвым продолжительное время. 
И они говорили о том, о чем в мире говорили уже очень давно, 
но алкоголики говорили об этом редко. У них появился выбор,  
о котором человечеству было известно с давних времен,  
но алкоголики им практически не пользовались. Они говорили 
друг с другом не для того, чтобы помочь себе, а чтобы помочь 
другим, делая этот выбор добровольно. 
Мы стали счастливыми обладателями новых отношений 
с Творцом. Мы баловни судьбы! 
От всей души поздравляем вас с днем рождения АА! Желаем 
вам Здоровья, Добра, Любви! 
Отец ваш небесный да не покинет вас никогда!

В служении с вами Совет и Офис обслуживания АА в России.
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ИНТЕРВЬЮ С ДИРЕКТОРОМ ОФИСА 
ОБСЛУЖИВАНИЯ АНОНИМНЫХ АЛКОГОЛИКОВ 
РОССИИ АНДРЕЕМ КУЗЬМИНЫМ

Расскажи немного о себе. Кто ты по своей про-
фессии? Кем работал? Помогает ли тебе твой 
прошлый опыт трудовой деятельности сегодня в 
работе директором Офиса АА?
Меня зовут Андрей, я алкоголик. Я член Сообще-
ства АА с марта 2018 года, то есть относительно 
недавно – чуть более 5 лет. Моя домашняя группа –  
«Островок», город Долгопрудный Московской об-
ласти. Родом я из города Волгограда. Некоторое 
время жил в Петербурге, потом жил в Адлере – это 
один из районов Сочи, но, в конце концов, на по-
стоянное место жительства решил остановиться в 
Москве или в Московской области.

Проблемы с алкоголем были примерно с 18 лет. 
Очень быстро я стал понимать, что с этим нужно 
что-то делать, и я пытался, но безуспешно. В про-
цессе своих поисков я узнал про Анонимных Алко-
голиков. В детоксах, куда я периодически попадал, 
говорили об АА и о реабилитационных центрах, 
как о местах, где возможно найти решение пробле-
мы алкоголизма. К 30-ти годам я отчаялся решить 
проблему алкоголизма самостоятельно, и пришел 
к выводу, что нужно идти «сдаваться» в АА. В од-
ном из магазинов, куда я однажды пришел, был ап-
течный пункт, и я увидел там визитку Анонимных 
Алкоголиков. Так я узнал, что в городе Долгопруд-
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ном есть АА. Я зашел на сайт, адрес которого был 
указан в визитке, и позвонил по номеру телефона, 
после чего и пришел на группу АА «Лотос». Бог 
дал мне смелости прийти на группу Анонимных 
Алкоголиков. С той поры и по сегодняшний день я 
остаюсь трезвым.
Первое образование я получил по профессии «тех-
нология приготовления продуктов общественного 
питания». Какое-то время я работал по этой про-
фессии, в том числе шеф поваром. В городе Сочи 
совместно с товарищем по группе, в которой мы 
вместе учились, организовали комбинат питания. 
Дело было непосредственно перед Олимпиадой. 
Мы кормили строителей, которые застраивали 
объекты спортивной и транспортной инфра-
структуры к проведению Олимпийских игр. На 
комбинате я выполнял функции финансового ди-
ректора, то есть по факту занимал должность за-
местителя директора.
Второй образование, которое я получил – высшее, 
по специальности «Государственное и муници-
пальное управление». В этой профессии я практи-
чески не работал, но контактировал с этой средой, 
когда писал дипломную работу. Мой процесс обу-
чения длительное время был совмещен с работой 
в Информационно–образовательном центре, кото-
рый как раз таки и помогает с обучением в вузах, 
в колледжах и в других учебных заведениях. Там 
я работал сначала в должности менеджера, а по-
том и заместителя руководителя. Сама компания 
волгоградская, а в Москве и Питере она открывала 
свои представительства. Мне было доверено по-
ехать в Питер и открыть представительство ком-
пании. На какое-то время я остался в Питере и 
работал. Посмотрел, что за город, как в плане раз-
вития в нем деятельности компании, которую я 
представлял, так и для проживания в нем. И через 
какое-то время, после открытия представитель-
ства компании в Петербурге, руководство наняло 
сотрудника, который смог меня заменить, и я вер-
нулся в Москву.
В процессе работы я получил дополнительное об-
разование по профессиям «программирование» и 
«интернет маркетинг», а также и по другим обра-
зовательным программам, которые проводились 
и были мне доступны на тот момент. Много вре-
мени было связано с предпринимательской дея-
тельностью. В Москве я занимался системой при-
влечения клиентов на ремонт квартир, с учетом 
решения юридических аспектов в этой деятельно-
сти. Потом я сменил профессиональную деятель-
ность и посвятил себя риэлторству. Мне интерес-
но было в этом разбираться, и немногим больше 
года я проработал в агентстве недвижимости. Ра-
ботал успешно, был отмечен разными грамотами. 
После этого ушел в частную практику. Совместно 
с другим риэлтором мы начали организовывать 
агентство недвижимости.
В это же время, будучи в Анонимных Алкоголиках, 
я служил представителем группы в Московской 
интергруппе. После одного из собраний Москов-

ской интергуппы у меня появились вопросы к 
Офису обслуживания АА, который зарегистриро-
ван на Тайнинке. Я заинтересовался, что же, все 
таки, это за Офис? И почему так происходит в АА 
России? Во времена своего служения на домашней 
группе, ответственным по литературе, я ездил в 
этот Офис за литературой. Эта часть работы Офи-
са мне была понятна, как и всем служителям, ко-
торые приезжали в Офис покупать литературу. А 
остальная, структурная, часть организации рабо-
ты была совсем непонятной и незнакомой. Я по-
ехал в Офис с вопросами и начал получать на них 
ответы.
В процессе диалога мне пояснили ситуацию, и 
поступило предложение. Оказалось, что в ближай-
шее время планировался поиск специалиста на 
вакантную должность специалиста по региональ-
ному обслуживанию. Мне сообщили, что, возмож-
но, я подойду по критериям и смогу быть сотруд-
ником Офиса обслуживания АА и, в том числе, в 
процессе работы получить исчерпывающие отве-
ты на интересующие меня вопросы. Естественно, 
я взял паузу для принятия решения по предло-
жению о работе в Офисе. Были сомнения – сто-
ит или не стоит вовлекаться в эту работу. Но, на 
самом деле, мне действительно было интересно, 
потому что у меня складывались противоречивые 
представления о работе Офиса из полученной ин-
формации в процессе моего служения ПГ, да и во-
обще в АА до меня доходила разная информация 
о деятельности Офиса, но ее было недостаточно, 
и она не была объективной. Мне хотелось полу-
чить полное, объективное понимание ситуации, 
разобраться в этом и быть полезным в решении 
вопросов. Какое-то время я размышлял, стоит или 
нет? И вот настал определенный момент, когда по-
явилась готовность. Я позвонил директору Офиса 
обслуживания АА и предложил свою кандидатуру 
на должность специалиста по региональному об-
служиванию.

С чем был связан выбор? Ты был знаком с работой 
Офиса АА до того, как стал директором? Как ты 
стал директором Офиса обслуживания АА?
Мне нужна была более или менее стабильная рабо-
та, которая не занимала бы у меня много времени. 
Кроме того, еще одним важным обстоятельством, 
повлиявшим на мое решение, стала представив-
шаяся возможность получить ответы на проти-
воречивые вопросы, связанные с деятельностью 
Офиса, которые меня волновали. Мне хотелось уз-
нать, как организована его деятельность. И, более 
того, в процессе диалога с директором Офиса, мне 
еще и захотелось таким образом быть полезным 
АА. Так я устроился на работу в Офис АА специа-
листом по региональному обслуживанию.

Что способствовало принятию решения стать 
директором Офиса?
Работая специалистом по региональному об-
служиванию, я постепенно полностью вовлекся 
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в деятельность Офиса и в то, что происходит в 
нем. В процессе работы, директор сообщила, что 
собирается уходить в ближайшее время. Также 
она сообщила, что будет проводиться конкурс на 
должность генерального директора Офиса обслу-
живания, и для меня открывается возможность 
предложить свою кандидатуру на эту должность. 
Какое-то время я раздумывал, нужно ли мне это? 
Справлюсь ли я?
И все-таки я решился отправить свою анкету с по-
ниманием того, что очень важно, чтобы в Офисе 
оставался человек, который был бы знаком с ра-
ботой Офиса, с работой директора, с ведением 
этой деятельности изнутри. На тот момент я по-
чувствовал важным и нужным, чтобы именно я за-
нял эту должность, так как на тот момент в Офисе 
освобождались должности и директора Офиса, и 
менеджера. Получалось, что основной «костяк» 
Офиса уходил по тем или иным причинам.
Я остался работать в Офисе, и некоторое время 
совмещал работу специалиста по региональному 
обслуживанию и менеджера по дистанционным 
продажам. Нужно было обрабатывать заявки с 
интернет магазина и отправлять их, а также со-
ставлять и отправлять письма и делать неболь-
шие отчеты.
Прошел конкурс на должность генерального ди-
ректора, и члены Правления ФОАА выбрали меня.

С какими трудностями ты лично столкнулся в 
начале своей работы в Офисе АА?
Если честно, то я был в шоке оттого, каково на 
самом деле соотношение количества вопросов, 
которые необходимо решать в процессе работы и 
имеющихся на них ресурсов, как временных, так и 
финансовых. Я понял, что ресурсов всегда будет не 
хватать. Есть огромное количество задач, которые 
требуют достаточно продолжительного времени 
на их решение, и задач, которые не решены и на-
ходятся в зависшем состоянии, по финансовым 
причинам. Это выматывает. В приоритет работы 
всегда встают вопросы, которые требуют скорей-
шего решения. Каждый день приходится выби-
рать, какие задачи нужно решать именно сегодня, 
потому что ресурсов катастрофически не хватает. 
Некоторые вопросы приходится откладывать на 
месяцы и, как уже очевидно, на годы. Основные 
трудности, с которыми я столкнулся в работе – это 
как раз именно то, как там все организовано. Мно-
го дел, над которыми нужно работать, и хочется 
работать в этих направлениях, но, соответствен-
но, не хватает либо финансов, либо времени, либо 
компетентных людей. У Офиса имеется целый ряд 
юридических вопросов, которые необходимо ре-
шать; ряд финансовых вопросов; ряд вопросов, ко-
торые необходимо решать с точки зрения инфор-
мирования. Действительно жаль, что на решение 
этих вопросов не хватает нужных ресурсов.
Еще были определенного рода трудности, когда 
я заступил на должность директора Офиса. Они 
состояли в том, что сразу нашлись люди, которые 

захотели оказать помощь советами, как вести дела 
в Офисе; люди, желающие помочь проконсульти-
ровать – как должно быть, как не должно быть, и 
их оказалось немало. В основном это люди с про-
должительными сроками трезвости. Они прихо-
дили в Офис и, возможно, из определенно благих 
намерений, хотели показать, какая часть вопросов 
не решена, и что надо решать именно сейчас, а что 
отложить на потом и, естественно, аргументиро-
вали свои точки зрения. В основном эти вопросы 
касались планов издательства литературы. Этим 
людям нужно было уделять время, с ними нужно 
было выстраивать определенные границы как в 
диалоге, так и в дальнейших контактах.
 
Директор Офиса АА – он кто? Какими качества-
ми, по твоему мнению, должен обладать ди-
ректор Офиса АА? Как эти качества помогают 
решать каждодневные задачи в работе и преодо-
левать трудности?
Директор Офиса – это исполнительное лицо Прав-
ления Фонда (Совета обслуживания) Анонимных 
Алкоголиков. Первым качеством, которое ему не-
обходимо иметь – это исполнительность для реа-
лизации задач, поставленных Правлением ФОАА 
(Советом обслуживания) Анонимных Алкоголиков 
и Конференцией. Помимо этого должна быть еще 
и гигантская стрессоустойчивость.
Понимание специфики работы с нашим контин-
гентом, системное мышление, учитывая тот факт, 
что вся работа Офиса достаточно структурирова-
на. Нужна гибкость, как в общении, так и в реше-
нии ежедневных задач; настойчивость; мудрость; 
очень важно смирение. Все базовые духовные 
качества, которые у нас есть, как чисто человече-
ские, также они важны и для работы в должности 
директора, как основные стандартные качества. 
Именно они позволяют справляться и с ежеднев-
ными задачами в работе, и со всеми трудностями.
 
Расскажи, как проходит твой обычный рабочий 
день?
День начинается с определения объема работы. 
В Офис приходит определенное количество за-
просов. Задачи распределяются между сотрудни-
ками. Почтовая система сделана, как тикетная, 
то есть, разделена на папки решения для каждо-
го сотрудника. Тикет — это любое зафиксирован-
ное обращение или заявка от клиента на помощь, 
консультацию, поддержку. Тикетная система 
предусматривает поступление и распределение 
множества информации: название и описание 
обращения, имя клиента и его контактные дан-
ные, ответственного за решение, поиск нужной 
информации для ответа на обращение, теги для 
навигации по сайту, и многое другое по запросам 
клиентов. Когда задачи распределены между со-
трудниками, каждый непосредственно начинает 
заниматься текущими вопросами и обращениями.
По мере возможности и наличия времени стара-
емся также решать административные задачи, 
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задачи долгосрочной перспективы, например, 
что связано с ремонтом Офиса; с планированием 
и прогнозированием печати литературы; с отчет-
ностью; с подготовкой к Конференции и другим 
мероприятиям.
Затем у нас бывает перерыв на обед, а после обе-
да мы завершаем то, что не успели. В конце ра-
бочего дня распределяем задачи на следующий 
день, что-то оставляем, что-то планируем на более 
длительные временные промежутки – те задачи, 
которые не стоят в приоритете, чтобы решать их 
в срочном порядке. Все задачи, поставленные в 
работу Офиса, разделяются на важные срочные, 
важные несрочные и важные долгосрочные, есть 
дела неважные и несрочные – такой своеобразный 
«квадрат задач». Какое-то время рабочего дня за-
нимают составления обращений, очень много вре-
мени уходит на текущие административные дела –  
разбор счетов, дел, актов. Вопросы внутренней, так 
называемой хозяйственной части, для обеспечения 
жизнедеятельности Офиса тоже требуют времени – 
это координация действий и распределение ответ-
ственности между сотрудниками.
 
Лайфхаки – хитрость или полезный совет, помо-
гающий эффективно решить ту или иную пробле-
му, сэкономив при этом время. У тебя есть свои 
лайфхаки, которые ты используешь в работе?
Да, это как раз то, что касается методов планиро-
вания и последовательного распределения задач и 
ответственности, о чем я уже упомянул – это «ква-
драт задач» или, так называемое, правильное рас-
пределение приоритетов. Такая методика намно-
го упрощает процесс достижения поставленных 
целей. Если браться за все одновременно, то спра-
виться успешно, как со всеми вместе взятыми, так 
и с каждой задачей по отдельности, не представ-
ляется возможным. Чтобы выполнить большой 
и важный проект, необходимы две вещи: ясный 
план и ограниченное время, поэтому я и считаю 
иметь определенную перспективу для решения 
каждой поставленной задачи. Это также снижает 
и нагрузку по стрессам для сотрудников в опреде-
ленный момент и помогает структурировать рабо-
ту Офиса в целом. Поэтому считаю, что планиро-
вание необходимо, как непосредственно в работе, 
так и в личной жизни.
 
Ты с радостью идешь на работу?
Не всегда. Как, наверное, и любой наемный со-
трудник. У меня в жизни тоже бывают разные 
ситуации и разные сложности, что свойственно 
всем людям – перепады настроения, например. 
Изменения погоды тоже порой влияют на повсед-
невный настрой. Тем не менее, иду на работу со 
смирением и пониманием того, что это необхо-
димо и прошу у Бога вдохновения и руководства. 
Все мы, сотрудники Офиса, стараемся поддержать 
атмосферу доброжелательности, как между собой 
в своем коллективе, так и по отношению к тем, кто 
к нам обращается в течение рабочего дня. Мы, как 

коллектив, видим в этом обязательную необходи-
мость. Все сотрудники Офиса – члены АА. Шаги, 
Традиции и Принципы обслуживания Аноним-
ных Алкоголиков учат нас быть предельно чест-
ными, соблюдать моральные и трудовые нормы, 
относиться к каждому с добротой и терпимостью, 
поэтому мы проводим беседы, чтобы поднять 
бодрость духа и мотивировать настрой на работу. 
Это составляет наши духовные ценности в работе.
У нас есть план на печать литературы. Мы обсуж-
даем, что мы будем издавать в первую очередь, а 
что в следующую; советуемся, что важнее из спи-
ска литературы на данный момент, что пользует-
ся наибольшим спросом. Обсуждаем, как лучше 
составить ответы на поступившие письма. Друж-
ба укрепляет наше сотрудничество, общение и об-
суждение всех вопросов в коллективе раскрывают 
наши лучшие качества.
 
Удается ли тебе совмещать работу в АА и твою 
личную деятельность в АА, связанную с Двенад-
цатым Шагом?
Основная часть меня находится на работе. Как 
член АА, я стараюсь брать небольшие служения на 
домашней группе «Островок». Но эти служения са-
мые элементарные по уровню ответственности. В 
основном, стараюсь взять служение чайханщика, 
реже – ведущего собраний. Раньше чаще удавалось 
брать более ответственные служения на группе.
Работа в Офисе заметно изменила мой круг об-
щения в Анонимных Алкоголиках. В моей жизни 
среди АА стало заметно больше, чем когда либо, 
международных отношений. За обменом опыта по 
налаживанию работы Офиса обслуживания обра-
щаются члены Содружества АА из стран ближнего 
зарубежья. Особенно часто в последнее время за 
консультациями и опытом обращаются Аноним-
ные Алкоголики Казахстана. Я охотно делюсь с 
ними, как устроена структура нашего Офиса об-
служивания, и мы совместно находим точки взаи-
модействия в общении.
В прошлом году я ездил на Конференцию по об-
щему обслуживанию АА Казахстана. Меня пригла-
сили поучаствовать, поделиться опытом работы в 
статусе директора Офиса. По идее, для этого нуж-
но было соблюсти определенные формальности, 
но, чтобы сделать это как следует, у приглашаю-
щей стороны возможности не было. Мне хотелось 
быть полезным, и я проявил личную инициативу –  
в Казахстан я ездил во время своего отпуска и за 
личные средства.
Конференция совмещалась с проведением Фору-
ма. Там я поделился опытом работы Офиса обслу-
живания Анонимных Алкоголиков России, рас-
сказал об организации работы, о разных нюансах. 
Мы продолжили общение по окончании Форума и 
Конференции на тему соответствия работы Офиса 
Традициям и Принципам всемирного обслужива-
ния Анонимных Алкоголиков. С Литературным 
комитетом, с Правлением Фонда, с директором 
Офиса продолжился диалог и конструктивный 
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взаимообмен опытом. Одним из волнующих во-
просов как раз и звучал вопрос о том, как совме-
щать работу в Фонде Анонимных Алкоголиков, вы-
здоровление в АА и личную жизнь вне АА. Другой 
вопрос задавался о доходе, когда стоит выбор меж-
ду работой в Офисе АА и идентичной по значимо-
сти работой в социуме. В Офисе Анонимных Ал-
коголиков не самая высокооплачиваемая работа. 
Хотя заработная плата работников Офиса должна 
оплачиваться соответственно, как и равноценная 
работа в социуме.
В отличие от поездки в Казахстан, которая была 
осознанно и целенаправленно предпринята мной 
в свободное от работы время и за личные средства, 
моя поездка в Архангельск на Съезд Анонимных 
Алкоголиков России, который проходил в период 
с 30 сентября по 2 октября 2022 года, расценивает-
ся, как служебная командировка. Дорожные и су-
точные расходы на проживание и питание были 
возмещены организационным комитетом Съезда 
из средств Седьмой Традиции.
Работа в Офисе обслуживания АА пробудила во 
мне еще больший, нежели ранее, интерес к на-
шим Традициям. Стараюсь сам следовать Тради-
циям и подбираю людей, которые заинтересова-
ны Традициями АА, передаю им свой опыт. В свое 
время Традиции сыграли ключевую роль в моем 
выздоровлении. Есть у меня и подопечные, кото-
рых я провел по Шагам – их не так много. Большую 
часть времени в этом плане я уделяю разъяснению 
применения Традиций. Применение Традиций 
АА и в работе, и в обыденной жизни способствует 
разрешению многих спорных, сложных вопросов.  
Это факт.
 
Есть ли у тебя спонсор?
Да, спонсор у меня есть. Глубоко понимающий 
меня человек. Бог свел нас, за что я Ему очень бла-
годарен. Мой спонсор – простой таксист. Просто, 
доступно и четко он передал мне свой опыт по Ша-
гам. Был у нас с ним интересный опыт взаимодей-
ствия по Традициям АА – по Традициям проводил 
его я. Удивительно, получать от него ответы на не-
которые вопросы, связанные с моей трудовой дея-
тельностью, с позиции программы АА и обычного 
человека. В этом действительно много Бога.
 
Как удается (и удается ли) поддерживать баланс 
между работой и личной жизнью?
Здесь все достаточно просто. Важно разделять, 
где работа, а где личная жизнь. Рабочие вопросы 
нужно стараться оставлять на работе и решать на 
работе, а в личное время заниматься личной жиз-
нью. Мне очень помогла в этом плане жизненная 
позиция и опыт людей в АА, которые мне сказали 
и показали на своих примерах, чем я, в свою оче-
редь, делюсь теперь с другими. Моя жизненная 
позиция относительно АА состоит в том, что Про-
грамма АА наполняет саму жизнь, она нужна для 
жизни, а не жизнь наполняет Программу АА – не 
нужно жить только лишь для Программы АА, не 

нужно приносить себя в жертву для блага и про-
должения существования АА. Это забота Бога. Мои 
человеческие ресурсы ограничены, а Бог безграни-
чен. То же самое и с работой: нужно, чтобы работа 
была наполнена жизнью, а не жизнь работой.
Я пришел к пониманию того, что Программа АА 
нужна мне для того, чтобы жить, просто жить. Для 
меня не ставится цель жить только для того, чтобы 
существовало АА. Расстановка этих приоритетов 
для себя позволяет мне уделять достаточно време-
ни как профессиональной работе в АА, работе по 
Программе АА, так и личной жизни. Четыре года 
моей трезвости практически вся моя жизнь прохо-
дила в АА. В последний год моя личная жизнь не 
связана с АА, поэтому личная жизнь остается лич-
ной жизнью. Я отец троих детей. Стараюсь быть в 
пределах досягаемости для своих детей на случай, 
если им понадоблюсь.
Большой круг общения у меня вне АА, в том числе 
общаюсь с друзьями среди профессионалов, они 
не имеют отношения к АА. Во всех сферах жизни 
мне важно стараться понимать, какую роль Бог 
мне предопределил. На работе я – директор; на 
группе АА – анонимный алкоголик, в социуме я –  
друг, товарищ, спутник жизни, отец, сын и, так да-
лее… При этом мне важно всегда помнить, кем я 
являюсь на самом деле и обращаться к Богу, чтоб 
Он не позволял мне заблуждаться в ценности ве-
щей и соблюдать этот баланс.
 
Как сказывается твоя работа на здоровье. Эмо-
циональное выгорание – знакомо ли тебе это со-
стояние?
Да, мне знакомо эмоциональное выгорание. Для 
моего здоровья как раз и имеет место важность 
баланса между личной жизнью и работой. Не вы-
горать полностью, а оставаться на плаву мне помо-
гает 11 Шаг Анонимных Алкоголиков. В последнее 
время мой 11 Шаг расширился, я начал приме-
нять различные методики медитаций, которые 
проходят в достаточно активном формате, и это 
позволяет снять определенную нагрузку и стресс 
и вернуться в рабочее состояние. Я чувствую, ког-
да я выгораю. Это такое состояние, когда хочется 
бросить все и уйти. Основная нагрузка на работе 
в основном приходится на весенний период – это 
сдача отчетности и подготовка к Конференции, 
когда в сжатые сроки необходимо выполнить боль-
шое количество задач. В этот период объем работы 
в разы превосходит возможности одного человека. 
Кажется, что все наваливается, будто в один мо-
мент, и я вижу, что сотрудники тоже загружены 
работой и тоже близки к состоянию предела своих 
сил. Я, как человек и как руководитель, понимаю, 
что выгорание напрямую связано с постоянным 
напряжением и отсутствием полноценного отды-
ха. Рабочие будни способны привести к выгора-
нию даже самого оптимистически настроенного 
человека. Поэтому было принято решение, что 
сотрудники Офиса в нынешнем году в свои выход-
ные в период сессии Конференции работать не бу-
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дут. Им нужны выходные дни, чтобы они смогли и 
дальше эффективно работать.
Что касается меня, то за время работы в Офисе 
я еще не определился, в какое время мне лучше 
брать отпуска. Хочется выбрать время для отпуска 
так, чтобы мое отсутствие в этот период не отрази-
лось на работе в целом. Но основное, что я понял –  
чтобы эмоционально не выгорать, нужно полно-
ценно отдыхать. И у меня есть определенные пла-
ны, как это делать не в ущерб работе.
 
Сталкиваешься ли ты со стрессами на работе? 
Как удается справиться?
Да, стрессы бывают достаточно часто. Справиться 
помогают медитации, посещение собраний АА, 
общение в АА, связь со спонсором и поддержка 
друзей за пределами АА.
 
Алкоголики (в том числе, анонимные) – специфи-
ческая аудитория. Бывают ли неординарные си-
туации в работе? Какова тактика работы в та-
ких случаях?
Да, соглашусь, что алкоголики – очень специфи-
ческая аудитория, и ситуации бывают различные. 
Часто в Офис звонят алкоголики болеющие, кото-
рые еще не пришли в АА. Понятно, что они ищут 
помощь, но действуют привычными для них ме-
тодами. Эта категория клиентов Офиса – одна из 
самых сложных. Другая сложная категория – это 
члены АА, которые не в курсе Традиций. Они обра-
щаются в Офис со своим, сугубо личным мнением 
и, конечно же, считают его единственно правиль-
ным. Более того, они высказывают претензии и 
свое видение разрешения этой претензии со сто-
роны Офиса.
Эти две категории клиентов – самые сложные, са-
мые стрессовые. Общение с ними требует огром-
ной выдержки и терпения и не мотивирует к пози-
тивному настрою в работе. Порой от этих людей 
бывают звонки не только с претензиями, но и с 
угрозами. Мы понимаем, что эти люди – часть 
нашей работы, и общение с ними требует опре-
деленного навыка и такта, которым мы учимся в 
Анонимных Алкоголиках.
Зачастую сбивают рабочую атмосферу в Офисе об-
ращения с вопросами о межструктурной истории 
в АА России – наличие двух Офисов АА и двух Кон-
ференций. Разделение АА в России на две струк-
туры обслуживания оказывает серьезное давление 
и на нас, сотрудников Офиса. Вопросы, связанные 
с этим фактом, которые поступают в Офис, порой 
несут определенный негатив. На них тоже мы обя-
заны давать ответы в процессе работы, и это вызы-
вает определенный стресс у сотрудников, и у меня 
в том числе. Это есть. Я и сотрудники Офиса это 
понимаем и признаем.
Какова тактика работы в общем и в отдельности? 
Для страдающих алкоголиков, обратившихся за 
помощью в Офис, у сотрудников есть информация 
о группах АА. Они в процессе диалога направляют 
их на ближайшие по местоположению группы АА. 

Как Офис, большего для них мы сделать не можем, 
кроме как информировать, где находится ближай-
шая группа АА, дать контакт и рассказать, какого 
рода помощь они могут получить на группе.
В отношении более сложных обращений, посту-
пающих с претензиями, тактика сотрудников на-
правлена на то, чтобы снизить накал входящего 
негатива, войти в положение, выслушать, поста-
раться понять суть претензии. Но, в конечном 
итоге, в основном, так же, как и в первом случае, 
сотрудники рекомендуют человеку просто прийти 
на группу.
По поводу меж структурных и специфических 
запросов сотрудники направляют ко мне, и я, по 
мере возможности, стараюсь давать наиболее по-
нятные ответы. Часто люди просто находятся в 
заблуждении, и я стараюсь объяснить простым 
языком через Традиции АА и на примерах. К сожа-
лению, многие члены АА еще не знакомы с Тради-
циями АА и, тем более, с Принципами обслужива-
ния АА, поэтому им пока трудно понять, почему 
происходит именно так, а не иначе.
 
 
Расскажи о работе Офиса обслуживания АА: что 
такое Офис по общему обслуживанию АА, зачем 
он нужен Содружеству Анонимных Алкоголиков?
Офис – это юридическое лицо Содружества Ано-
нимных Алкоголиков и хранитель Традиций 
Анонимных Алкоголиков. Он нужен группам для 
осуществления деятельности самих групп и Со-
дружества в целом по Пятой Традиции АА, для от-
ношений с внешним миром и внутри АА на меж-
дународном уровне.
 
Как Офис АА помогает группам АА в реализации 
Пятой Традиции АА? Что входит в обслуживание 
групп АА?
Вот основные направления содействия Офиса 
группам по Пятой Традиции Анонимных Алкого-
ликов:
• собирает и систематизирует и общий опыт АА и 
передает эту информацию группам по их запросу; 
• занимается регистрацией групп АА в Фонде об-
служивания;
• размещает информацию о группах АА в регионах 
на сайте aarus.ru;
• оказывает группам помощь во взаимодействии 
с различными инстанциями на уровне государ-
ственных, местных административных и других 
структур;
• помогает группам в осуществлении связей с обще-
ственностью и информировании общественности 
об АА.
• заключает договора для групп о пользовании по-
мещений для проведения собраний;
• оформляет пакеты документов и доверенности 
для групп АА;
• помогает в организации Съездов АА;
• оформляет грамоты и благодарности представите-
лям общественности – друзьям АА от имени групп;
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• составляет обращения и письма благодарности 
лицам, которые помогали в проведении встреч, 
активно сотрудничали с АА и информировали о 
деятельности АА.
• обеспечивает группы информацией о мероприя-
тиях АА;
• обеспечивает группы литературой АА;
• обеспечивает переписку заключенных из мест 
лишения свободы с группами АА;
• оказывает помощь русскоговорящим группам АА 
за границей и аа – одиночкам;
• помогает группам с организацией Круглых сто-
лов;
• заключает договора для групп с организациями, 
которые оказывают рекламно–информационные 
услуги и помогаем группам с ними взаимодей-
ствовать;
• информирует и о других вопросах, которые мо-
гут возникнуть у групп.
 
Большой ли штат сотрудников Офиса АА? Доста-
точно ли на сегодня работников, чтобы обеспечи-
вать деятельность Офиса и быть эффективны-
ми в обслуживании групп АА?
Штат Офиса небольшой. В него входят директор, 
специалист по региональному обслуживанию 
групп АА, секретарь (он же кассир) и специалист 
по дистанционным продажам и почтовым отправ-
лениям. Удаленно работают: бухгалтер; специа-
лист, который занимается финансовой отчетно-
стью; специалист, который занимается сайтом; 
главный редактор журнала Анонимных Алкоголи-
ков «Дюжина». Штатных сотрудников в Офисе чет-
веро, остальные либо внештатные, либо выполня-
ют небольшие работы для Офиса.
На сегодня работников, чтобы обеспечить теку-
щую деятельность Офиса, достаточно, но, чест-
но, хочется, чтобы штатный состав Офиса об-
служивания был бы больше. Есть потребность в 
специалистах узкой направленности, в том числе 
юридической. То, что касается информационных 
технологий – есть задачи, которые необходимо 
решить. Для этого тоже нужен специалист. Я не 
готов утверждать, что такого специалиста нужно 
ввести в штатный состав, но потребность в нем 
имеет место, чтобы решить определенные вопро-
сы, связанные с повышением эффективности ра-
боты Офиса.
 
Какие вопросы и запросы от групп АА приходят в 
Офис?
В основном приходят вопросы о расходовании 
добровольных пожертвований АА и о меж струк-
турных отношениях внутри АА. Основная масса 
запросов – на составление писем в учреждения и 
доверенностей.
 
Самое оригинальное, на твой взгляд, обращение в 
Офис АА?
Обращения все, в основном, повседневные – обыч-
ные, рабочие. Но бывают и своеобразные, неорди-

нарные. Среди последних, было обращение, суть 
которого состояла в том, что на интернет фору-
ме АА участники и организаторы не соблюдают 
Традиции и втягивают членов АА в дебаты. В об-
ращении фигурировала просьба к Офису помочь 
донести до организаторов интернет форума ин-
формацию о том, чтобы они не вовлекали имя АА 
в общественные дискуссии, потому что это может 
отразиться на всем Содружестве Анонимных Ал-
коголиков. В итоге, члены АА, от которых посту-
пило обращение, смогли самостоятельно убедить 
организаторов, и помощь Офиса не понадобилась.
 
Какие трудности есть у Офиса сегодня?
Да, трудности у Офиса есть, и их не так мало, как 
кажется на первый взгляд:
• Самая насущная проблема на сегодня – это отсут-
ствие необходимой литературы АА в достаточном 
количестве и отсутствие средств на ее издание.  
В настоящее время в Офисе недостает нужного ас-
сортимента буклетов, брошюр, книг – базовой ли-
тературы АА.
• В Офисе весьма старое оборудование. Принтеры, 
компьютеры – хотелось бы по возможности осна-
щение Офиса обновить.
• Одной из неразрешенных задач, которая сто-
ит перед Офисом, является ремонт помещения, 
причем ремонт требуется капитальный – требую-
щий значительных затрат времени и средств, и я, 
как директор, это понимаю. Сразу сделать все не 
представляется возможным, но мы стараемся под-
бирать оптимальные решения для постепенного 
устранения проблем до того, как они усугубятся –  
ремонтируем в первую очередь то, что критиче-
ски необходимо. Недавно был осуществлен спектр 
работ по замене электропроводки. Еще по требо-
ваниям противопожарного режима и противопо-
жарной безопасности в Офисе была установлена 
пожарная сигнализация. Вопрос об установке по-
жарной сигнализации был поставлен ребром, по-
тому что помещения административно–бытового 
назначения (офисы подпадают под эту категорию 
однозначно) подлежат оборудованию системой по-
жарной сигнализации (СПС) вне зависимости от 
площади, согласно «Своду Правил Системы Про-
тивопожарной Защиты». Проведение этих работ 
повлекло за собой мелкий косметический ремонт, 
который тоже пришлось сделать. Но мы понима-
ем, что это всего лишь мизер, помещение нахо-
дится в плачевном состоянии. Само помещение 
Офиса достаточно старое, ремонта в нем не было 
с давних времен, поэтому налицо износ помеще-
ний. С фактом, что ремонт Офису необходим, спо-
рить не приходится, но планирование осущест-
вления ремонта представляется затруднительным 
из–за дефицита финансовых средств.
• Информационная Служба Офиса обслуживания 
– это служба коммуникации, работу которой хоте-
лось бы улучшить. Хотелось бы улучшить сайт.
• Информирование групп АА о важности Тради-
ций Анонимных Алкоголиков – это тоже важная 
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задача Офиса обслуживания. Хотелось бы уделять 
больше ее значимости. Нагрузка по поступающим 
в Офис вопросам от групп АА, несущим в себе воз-
ражения и претензии к Офису, связана с тем, что 
большая часть групп мало информирована в свете 
Традиций АА.
Вот наши ключевые трудности, которые предсто-
ит преодолевать. В перспективе они – часть на-
шего опыта и наша общая ответственность, как 
Сообщества.
 
Какие есть успехи и радости?
Успехи и радости:
• Производным успеха стало восстановление ин-
формационной рассылки Офиса обслуживания. 
Было затруднительно восстановить качественную 
базу mail адресов из реальных и заинтересованных 
членов АА и сделать электронную рассылку наибо-
лее эффективной. Сбалансировать вопросы марке-
тинга – чтобы затратить минимальные средства и 
максимально соблюсти законодательные нормы – 
воплотить это в текущих условиях было достаточ-
но сложно, но все-таки сделать это удалось.
• Я каждый раз испытываю чувство радости и 
огромного облегчения от того, что у Офиса обслу-
живания АА больше нет «долговых обязательств»! 
И вместе с тем сложно издавать литературу без 
дополнительных вложений, т.к. ранее именно с 
их помощью (и неоднократно) запускался этот 
процесс. Цена на литературу была низкой ввиду 
демпинга, а стоимость издания литературы еже-
годно увеличивались. Практически, несколько лет 
Офис «себя съедал», литературные запасы закан-
чивались. Казалось бы, что без очередного «заим-
ствования средств» на издание пополнить запас 
литературы в Офисе не представлялось возмож-
ным. Но нам все-таки удается продолжать изда-
вать литературу, несмотря на обстоятельства. Мы 
продолжаем это делать, благодаря увеличению 
добровольных пожертвований от групп и членов 
АА за прошедший год (в том числе). В перспективе 
понятно, что мы, вполне возможно, сможем обхо-
диться без «долговых обязательств», и это прино-
сит удовлетворение. У Офиса есть определенный 
план, как выйти из ситуации с дефицитом лите-
ратуры, которая продолжает оставаться кризис-
ной, без использования «заемных средств» на из-
дание необходимой группам АА литературы. На 
это нужно время и понимание со стороны групп. 
Показатели понимания – это готовность групп 
продолжать приобретать в Офисе литературу по 
установленной цене и увеличение добровольных 
пожертвований на уставную деятельность в Офис.
• Радует, очень радует тот факт, что мы, наконец, 
разобрались в технических настройках с почтой, 
на что ушло много времени, но не оказалось пу-
стой тратой. У Офиса были проблемы с почтой: 
письма не доходили, уходили в «спам». Благодаря 
новой почтовой системе, сейчас все письма до нас 
доходят, мы их видим, мы на них отвечаем, они не 
теряются. Процесс взаимодействия в этом плане 

налажен и распределен. Сотрудники Офиса сидят 
в одном интерфейсе, все сотрудники видят всю 
входящую корреспонденцию и всегда могут друг 
другу напомнить или передать, что нужно.
• Радует то, что мы нашли оптимальное решение 
проблемы с интернетом. Мы заключили договор 
с одной из компаний, которая предоставила нам 
качественный интернет в плане стабильности. 
Нас больше не «вырубает» на неделю, как это было 
раньше. Больше полугода интернет в Офисе рабо-
тает без перебоев – это снимает эмоциональную 
нагрузку и упрощает работу.
• Радостно признавать факт, что ежегодная сес-
сия Конференции продолжает созываться. В ор-
ганизации созыва и работы сессии Конференции 
Офис обслуживания должен и принимает непо-
средственное участие. В прошлом, 2022 году, встал 
вопрос о месте проведения Конференции. Мы 
нашли достаточно комфортное место для прове-
дения очередной сессии Конференции по прием-
лемым ценам. Участники Конференции местом 
довольны: всестороннее комплексное обслужива-
ние, коллектив персонала компетентный, каче-
ство условий хорошее, расположение помещений 
удобное. Надеемся сохранить деловые отношения 
с руководством этого пансионата.
 
 
Финансовая сторона деятельности Офиса обслу-
живания АА? На какие средства осуществляется 
деятельность Офиса АА?
Деятельность Офиса обслуживания АА осущест-
вляется за счет добровольных пожертвований от 
групп и членов АА и продажи литературы. Других 
источников финансирования у Офиса нет.
Буквально вчера пришел от одной московской 
группы АА запрос. Запрос был оформлен в пись-
менном виде на бланке с печатью группы. Ребя-
та серьезно решили разобраться в вопросах, как 
расходуются их добровольные пожертвования, 
и почему Офис АА занимается коммерческой де-
ятельность, хотя не должен? Я составлял ответ 
на это обращение. Деятельность нашего Офиса, 
как и во всей мировой практике, осуществляется 
за счет добровольных пожертвований от групп и 
членов АА и средств, вырученных от продажи ли-
тературы. «Ведение обслуживания АА – это, глав-
ным образом, дела политики и коммерции» – эту 
тему освещает Принцип VI всемирного обслужи-
вания АА. Группам важно понимать, что продажа 
литературы – это одна из составляющих частей 
деятельности Офиса, Офис не может отказаться 
от этого вида деятельности. ФОАА (Офис обслужи-
вания АА), как некоммерческая организация, мо-
жет осуществлять этот вид деятельности, так как 
он не запрещен законодательством Российской 
Федерации и соответствует целям его деятельно-
сти, которые предусмотрены учредительными 
документами. Основной деятельностью Офиса АА 
признается деятельность, непосредственно на-
правленная на достижение целей, ради которых 
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он создан – это реализация Пятой Традиции Ано-
нимных Алкоголиков.
 
Какое место Офис АА занимает в структуре об-
служивания АА? Как происходит взаимодействие 
на всех уровнях структуры?
В структуре обслуживания Анонимных Алкоголи-
ков Офис находится в самом низу перевернутой 
пирамиды. Взаимодействие происходит через 
Конференцию по общему обслуживанию АА, через 
Совет обслуживания и его комитеты. Любой член 
АА, группа или местная структура может напря-
мую обратиться в Офис и получить ответ на свой 
вопрос.
Управление Офисом происходит через коллеги-
альный орган – Совет обслуживания АА. Членов 
Совета избирает Конференция по общему обслу-
живанию АА из числа бывших делегатов. Так, в 
общих чертах, происходит управление Офисом 
обслуживания.
 
Что ты хотел бы сегодня улучшить в работе 
Офиса АА?
Как директор, несмотря на существующие меж-
структурные разногласия, я бы хотел постараться 
выстроить конструктивные связи между Офисами 
АА в России, чтобы эти взаимоотношения стали 
более лояльными.
Хотелось бы наладить продуктивные двусторон-
ние отношения с международным Офисом обслу-
живания, чтобы можно было получать обратную 
связь по каким-то вопросам из GSO в США. Со сво-
ей стороны наш Офис ранее предпринимал по-
пытки заложить фундамент сотрудничества, но на 
данный момент положительного результата нет. 
Создается ощущение, что мы, как Офис, находим-
ся в неком международном вакууме. Мы плотно 
взаимодействуем с Казахстаном, а также другими 
странами, по обмену опытом организации работы 
Офиса и обслуживанию по обеспечению литера-
турой АА на русском языке – к нам обращаются, 
и мы рады быть полезными, и с радостью отдаем. 
Но, в плане информационной поддержки по обме-
ну опытом, которую хотелось бы получать – она 
отсутствует. Это ощущается, как некий информа-
ционный голод. 
Планируем через Международный комитет Сове-
та обслуживания АА возобновить взаимосвязь с 
Офисами Великобритании и Польши. Эти Офисы 
старше, и мы надеемся найти искомую подпитку 
жизнедеятельности для нас, как для структурной 
единицы международного единства АА. Планы 
есть. Будем стараться воплотить их в жизнь.
 
Каковы у Офиса планы на будущее?
В планах:
• издание литературы, которая на сегодня отсут-
ствует в ассортименте Офиса;
• исполнение решений Конференции – публика-
ция брошюр и литературы, которая была одобре-
на Конференцией. Я в свое время подавал запрос 

в Комитет Совета по Конференции на выписку из 
решений Конференций последних пяти лет, что-
бы выяснить, какие обязательства остались у Офи-
са перед Конференцией. Получив ответ на запрос, 
я понял, что задачи, поставленные Конференцией 
перед Офисом, выполнялись. Задачи, поставлен-
ные Конференцией перед Офисом за последние 
два года, выполняются с той степенью интенсив-
ности, которая оптимальна ресурсам Офиса.
Высказывают ли недовольство работой Офиса? Ка-
ковы ответы штатных сотрудников? Что делаете в 
этих случаях?
Бывает, в Офис приходят люди с негативным по-
сылом. Самый частый вопрос, задаваемый с недо-
вольством: «Куда вы дели деньги?» За недоволь-
ством обычно стоит непонимание. Мы стараемся 
разъяснить предметно, подробно и понятным язы-
ком. В последнее время часто приходили с вопро-
сом о расходовании добровольных пожертвова-
ний на литературу в исправительные учреждения. 
Сотрудник Офиса, и я в том числе, наглядно пока-
зывали и объясняли весь процесс от групповой 
«Розовой банки» через Офис обслуживания до ис-
правительного учреждения.
В других случаях ссылаемся на литературу АА, где 
можно получить ответы на те, или иные задавае-
мые вопросы.
Недовольны бывают из–за отсутствия нужной ли-
тературы или медалек, к которым все так привык-
ли (и маловероятно, что они появятся). Мы веж-
ливо объясняем, почему сейчас именно так, а не 
по–другому. Тут нет ничего необычного, это при-
вычная работа сотрудников Офиса, требующая не-
которой доли дипломатичности и терпимости.
 
Пожелания членам АА ко дню рождения Содруже-
ства АА. 10 июня 2023 года Содружеству АА ис-
полняется 88 лет!
Хочется пожелать каждому члену нашего Богом 
любимого Сообщества смирения, долгих и счаст-
ливых лет трезвой жизни, удовлетворения в слу-
жении, прочной связи с Богом, быть полезными. 
Для Содружества АА России пожелание, чтобы мы 
преодолели этот сложный этап, и наши межструк-
турные разногласия стали голосом минувшего.

С благодарностью Богу и АА.
29.04.2023

Информация и контакты Офиса:
129345, Москва, ул. Тайнинская, д.8, пом. 6
электронный адрес: office@aarus.ru 
телефоны: (499) 185-40-00, +7 (916) 0095-770
сайт: aarus.ru
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О ЛИТЕРАТУРЕ АА
КНИГА «ЕЖЕДНЕВНЫЕ РАЗМЫШЛЕНИЯ»

БУКЛЕТЫ. ВЕЛИЧИЕ В МАЛОМ

Это книга размышлений членов АА для членов 
АА. Это перспектива обретения духовной опоры. 
«Одиннадцатый Шаг нашей Программы предпола-
гает молитву и углубленное размышление» – напи-
сано в Большой Книге. Проснувшись утром, нужно 
подумать о предстоящих 24 часах жизни. Но, пре-
жде всего, мы просим Бога направить наши по-
мыслы в верное русло.»Мы пришли к убеждению, 
что ОН велит нам в мыслях наших быть с НИМ ря-
дом, в облаках, но обеими ногами прочно стоять 
на земле. Там, внизу, находятся все наши друзья, 
и там наша основная работа». (стр. 126. «Аноним-
ные Алкоголики»). Теперь  мы можем полагаться 
на свои умственные способности. 
Книга «Ежедневные размышления» является сво-
его рода сталкером на 24 часа жизни членов АА, 
в особенности начинающих. С ее помощью мы 
учимся углублять личные отношения с Богом, как 
мы понимаем Его. Общение с Богом внутренне 
расширяет нас, позволяет нам расти в сострада-
нии, мужестве, мудрости, истине и доверии. Это-
го достаточно для начала дня, чтобы подняться 
над безумием нашей болезни и жить в настоящем 
моменте, в сегодня, в здесь и сейчас – то, чего мы 
раньше не умели делать и пытались спастись с 
помощью алкоголя. Мы учимся жить на новой ос-
нове. «Ежедневные размышления» становится на-
стольной книгой практически для каждого члена 
АА, как и книга «Анонимные Алкоголики» и  поль-
зуется большим спросом в Содружестве.

Буклет – важный носитель для коммуникаций.  
В некоторых странах его ласково называют почто-
вым голубем Анонимных Алкоголиков. Буклетами 
удобно пользоваться для пополнения информаци-
онных стендов, у них привлекательный дизайн. 
В Офисе обслуживания Анонимных Алкоголиков 
можно приобрести буклеты, как для потенци-
альных новичков, так и для подготовки презен-
тационного материала. Стоят они относительно 
недорого. И являются литературой, одобренной 
Генеральной Конференцией Анонимных Алкого-
ликов.
Для сотрудничества по Пятой Традиции АА в кру-
гах общественности добрым спутником для вас 
может стать буклет «Беглый взгляд на АА». Он 
достаточно информативен, чётко и ненавязчиво 
обозначает точки соприкосновения интересов. 
Он состоит всего лишь из одного листа глянцевой 
бумаги, поэтому цена небольшая. В руках его дер-
жать приятно, читать удобно – в этом его привле-
кательность. В буклете кратко изложена основная 
информация об АА, необходимая для начала со-
трудничества. Группы часто его используют в на-
боре литературы, как презентационный материал 
для проведения круглых столов – вкладывают в 
книгу «Анонимные Алкоголики», например. В нем 
лаконично отражена информация Содружества, 
численный состав, кратко изложена суть выздо-
ровления и Традиций АА, а также контакты Офиса 
обслуживания для обратной связи.
«Беглый взгляд на АА» стал путеводителем, пред-
назначенным для широкого круга общественно-
сти, имеющий определенную цель, чтобы момент 
истины повторялся снова и снова в жизни умира-
ющего алкоголика, ищущего спасение. Это не пу-
стое обещание, потому что эта цель является глав-
ной и единственной целью для каждой группы АА, 
где бы эта группа ни находилась.
Каталог буклетов вы найдете на сайте aarus.ru

12

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ #5



ВКЛАД ВАШЕЙ 
СЕДЬМОЙ ТРАДИЦИИ
06. ЛИТЕРАТУРА ДЛЯ 
ИСПРАВИТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ
Офис обслуживания АА России совместно с Ко-
митетом СОО АА по работе с исправительными 
учреждениями обеспечивают распространение 
литературы АА в исправительных учреждениях в 
разных регионах России.
Расходы, включающие стоимость отправленной 
литературы и стоимость доставки, покрываются 
из средств добровольных пожертвований членов и 
групп АА на целевую статью «Литература для тю-
рем». Через свои добровольные пожертвования вы 
протягиваете руку помощи алкоголику, находяще-
муся в местах лишения свободы!

09. ОДИНОЧКИ-ЧЛЕНЫ АА
Офис обслуживания АА помогает одиночкам, чле-
нам АА в разных уголках нашей большой страны, 
где пока ещё нет групп АА. Офис делится опытом 
других одиночек в АА, который накоплен за годы 
его работы. Сотрудники Офиса связывают одино-
чек с профильными комитетами структуры об-
служивания АА, и при необходимости также пре-
доставляют различного рода документы. Это даёт 
возможность одиночкам со временем открыть 
группы АА в той местности, где они находятся. 
Вместе они становятся сильнее. Так растёт сила 
АА. Вы вкладываете свою лепту, чтобы сила АА 
приумножалась!

Вы можете скачать 
файл этого плаката 
(формат А2) по ссылке 
или по QR-коду, распе-
чатать и повесить на 
вашей группе. Если воз-
никнут вопросы или про-
блемы, напишите нам 
в службу Информацион-
ного бюллетеня. Мы с 
радостью поможем вам.

surl.li/holwk
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ДАРУЮЩИЙ ЖИЗНЬ
Меня зовут Катя, я алкоголичка.
Когда мне было восемь лет, мою маму убили. Нас 
с сестрой отправили в детский дом. В четырнад-
цать лет я попробовала алкоголь. С тех пор я ждала 
выпускного, чтобы выйти из стен детского дома 
и жить свободно. Свобода мне представлялась в 
первую очередь в свободе открыто выпивать, не 
прячась ни от кого.
Сестра окончила школу, и покинула детский дом 
первой, она старше меня на четыре года. После 
детского дома я жила вместе с сестрой. Почти 
каждый вечер я проводила в веселых компаниях 
за распитием спиртного.
В двадцать лет я забеременела. Сестра настаивала 
на аборте, но я все равно родила. В то время я учи-
лась в техникуме. Отец ребенка погиб 
в пьяной драке от ножевого ране-
ния. Я заливала горе алкого-
лем. Родственники моего 
избранника не приняли 
меня.
Я пришла в женскую 
консультацию, что-
бы взять направле-
ние на аборт. Врач 
долго беседовала 
со мной. Срок бе-
ременности был 
более 12 недель. 
После долгих ко-
лебаний я согла-
силась встать на 
учет по беремен-
ности и готовиться 
к родам. С сестрой я 
разругалась, ушла от 
нее. Ей не нравились 
мои ежедневные пьян-
ки, не нравилась и моя бе-
ременность. Теперь я пила в 
одиночку, медленно убивая себя 
и еще не родившееся дитя. Мне каза-
лось, что по ночам я чувствую запах смерти, ка-
залось, что она приходила в ночи и стояла в двер-
ном проеме.
С похмелья иногда пропускала прием гинеколога. 
Доктор догадывалась о моей проблеме. На одном 
из приемов она рассказала мне о Сообществе Ано-
нимных Алкоголиков. Она сказала, что у нее есть 
знакомая, которая каждый день ходит на группы 
и не пьет более трех лет. Она сказала, что, если я 
согласна, то она нас познакомит.
Я заплакала в кабинете, рассказала ей, как мне 
плохо, что у меня никого нет близкого, что меня 
никто не понимает. Мои подруги – это бутылка и 
подушка. Врач ласково погладила меня по голове. 
Была пятница, прием заканчивался. Она попроси-
ла подождать ее. 

Потом мы пришли к ней домой, пили чай с баран-
ками. А вечером пришла Надя. Мы еще долго си-
дели. Надя рассказала мне о себе и о группе АА. 
Было поздно. Ночевать я осталась у Елены Вале-
рьевны. На следующий день к обеду снова пришла 
Надя, а вечером мы поехали на группу. С того дня 
группа стала моей семьей, Бог – Любящим Отцом, 
наставник – старшей сестрой.
Нашла работу, чтобы была возможность содер-
жать себя и ребенка. Работала в смены отделоч-
ником по строительным работам. Но мне не с кем 
было оставлять ребенка. Друзья из АА помогали, 
но у них своих забот хватает. В поисках решения я 
обращалась к Богу. Он услышал.
На одной вечерней прогулке я встретила Елену 
Валерьевну. Мы разговорились, и я рассказала ей 
о своей непростой ситуации. Она мне посоветова-
ла обратиться в центр одного благотворительного 

фонда, там помогают сиротам. Никит-
ке был тогда почти год. Меня оста-

вили жить в этом центре вме-
сте с сыном. В полтора года 

помогли пристроить его 
в детский сад. Курато-

ры ходили и помога-
ли мне. Я ходила на 

группы, часто бра-
ла с собой сына. 
Удивительно было 
ощущать себя. Я 
понимала, что 
произошло како-
е-то чудо, потому 
что выпить мне не 
хотелось, но я не 
понимала, как это 

произошло. Настав-
ница говорила, что 

это Бог вернул меня к 
настоящей жизни.

Я окончила техникум, 
получила профессию про-

водника пассажирского ваго-
на. Мы с подругой по работе сни-

маем квартиру.  
Сейчас моему ребенку пять лет. Неделю назад 

мы ездили знакомиться к родственникам отца 
Никиты. Они сами нашли меня и пригласили в 
гости. Все родные были нам рады, особенно Ни-
китке.
Всегда был страх выходить в неизвестность с груд-
ным младенцем на руках. Но Бог нес нас на руках. 
Всегда приходила помощь от разных людей. Мне 
всегда было с кем поговорить, у кого попросить 
совета, опыта, поддержки. В мире оказалось мно-
го добрых людей. Бог дает все, что необходимо, 
когда мы отдаем свою жизнь и свою Волю под Его 
заботу и опеку. Он любит нас. Я это знаю. Он дару-
ет жизнь.

Катя. Новосибирск
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АЛКОГОЛЬ – МЕРТВАЯ ВОДА.
АА – ИСТОЧНИК ЖИЗНИ
Привет! Я – Алена, алкоголик.
Мое употребление алкоголя началось в 12 лет. 
Первую рюмку я выпила в этом возрасте. Затем 
мой алкоголизм постепенно набирал обороты. Я 
пила все, что горит, в школу могла прийти пьяная. 
Заканчивалась гулянка, наступало утро – спать 
уже было некогда, пора было идти в школу. 
Говорят, что алкоголизм – это болезнь, а не распу-
щенность. Но, однако, женский организм отлича-
ется от мужских физиологических особенностей. 
Поэтому последствия пьянства у женщин могут 
закончиться беременностью с неизвестным от-
цовством. Со мной случилась такая оказия. 
Поняв, что беременна, в поисках помощи я обра-
тилась к маме и к близким родственникам. Их 
реакция была резко негативная. Они ясно дали 
понять, что с ребенком я им не нужна. Надеясь 
найти понимания у специалистов, я пошла в 
женскую консультацию. Рассказав о своем инте-
ресном положении, я попросила совета. Доктор 
пожал плечами и посоветовал сделать аборт. Я 
думала тогда, что ничего другого не остается. На 
аборт шла со слезами. Потом пила еще больше, 
жалея себя и не рожденного малыша.
Пьяная разгульная жизнь продолжалась до 28 лет. 
В 28 лет я снова забеременела. Изменилось мое са-
мочувствие. От алкоголя и табака меня тошнило и 
рвало. Ребенок, который находился в моей утробе, 
протестовал. Сегодня я понимаю, что Бог даровал 
мне беременность, чтобы я смогла остановиться, 
перестала травить себя.
До того, как я узнала, что беременна, я молилась. 
Причем, молилась всем богам, каких знала. У меня 
не было определенного представления о Боге, но 
я мучилась от кошмара, который назывался моей 
жизнью. Я не могла долго оставаться без алкоголя, 
потому что в более или менее трезвом состоянии 
мое существо наполнялось страхами и душевны-
ми страданиями. Словами описать невозможно, 
какие страдания испытывала моя душа. Алкоголь 
помогал, заглушал страхи, и я не чувствовала 
страдания. Как душевная анестезия – тело про-
должает жить, а душа отключается. Когда я оста-
валась трезвая, мне не хотелось жить. Хотелось 
пойти и повеситься. Я измоталась, устала жить 
между страданием, которое я испытывала, будучи 
трезвой и забытьем, которое давал алкоголь.
Моя голова, пока я была трезвая, говорила мне, 
что мне незачем жить на этой Земле. Я чувствова-
ла себя лишней, никому ненужной, нелюбимой. 
Считала, что я нелюбимый ребенок в семье. Даже, 
купив себе старенькую машину, первые мысли, 
которые пришли в голову: «Посмотри, Алена, 
сколько машин ездит по дорогам?! Да еще ты тут 
со своей коробчонкой! Ты будешь только мешать 
всем, и задерживать движение!» Глядя на людей, я 
думала: «Вокруг столько красивых, образованных, 

талантливых людей. И ты тут такая никчемная. 
Зачем ты здесь? Какая ты бесполезная». Я думала, 
что я – ошибка, которую допустил Бог с моим ро-
ждением, что Бог создал меня случайно. Я счита-
ла, что если Бог не ошибся, то у меня должно быть 
свое предназначение, и я об этом бы знала. А так я 
была, как неприкаянная.
Когда я забеременела, одержимость алкоголем не 
ушла, мне всегда хотелось выпить. Но я не мог-
ла пить, потому что меня начинало рвать еще до 
того, как я подносила рюмку ко рту. Я не могла вы-
пить физически. Трезвое состояние было невыно-
симо, мне не хотелось жить, хотелось повеситься. 
Хотелось убежать от реальности, голова не давала 
мне жить. Она была полна мрачных депрессив-
ных мыслей.
Я не знала, с кем поговорить о своей жизни. Не 
знала, с кем поговорить о своей беременности. 
Сегодня я знаю, что можно обратиться к профес-
сионалам, например, к психологам. Сейчас в жен-
ских консультациях тоже работают такие специ-
алисты. Знаю, что работают центры поддержки 
одиноких матерей. Об этом я не знала раньше. 
Никто мне не подсказал, а сама я не догадалась.
Я не готова была стать матерью. Я не знала, что 
делать со своей жизнью! Как можно такой, как я, 
доверить жизнь ребенка, который уже жил в моем 
чреве?! Я была в отчаянии, не знала, что мне де-
лать. Много страхов родилось в моей голове. Один 
страх рождался за другим, они множились очень 
быстро.
У меня родился сын. Мой сынулька. Я понимала, 
что уже девять месяцев трезвая. Бог дал мне ис-
пытать любовь к моему сыну, это чувство пере-
полнило меня. Но было и другое чувство – я хоте-
ла выпить. Но в сердце своем я искренне хотела, 
чтобы мой сын никогда не увидел меня пьяную. Я 
хотела, чтобы он никогда не увидел в моих руках 
ни рюмки, ни сигареты.
Я пить уже не могла, но и не пить я тоже не мог-
ла. Состояние было непонятное, противоречивое. 
Шла борьба, эта борьба шла внутри меня между 
моей головой и моим сердцем. Ко мне вдруг при-
шло осознание ответственности за жизнь моего 
ребенка – этого маленького человека, который ну-
ждается во мне, он беззащитен. У него нет больше 
никого, кроме меня.
Однажды, моему сыну был год, у него болел жи-
вотик, ночью открылся понос. Ему было плохо, 
а я устала. Я схватила ребенка, кинула на диван 
с криком: «Хватит срать!» Вслед за этим пришла 
мысль о том, что то, что я выкрикнула ребенку – 
все равно, что для меня: «Хватит бухать». Жить 
было невыносимо. Приходили мысли, что нужно 
убить и себя, и ребенка – прекратить мучения.
Утром ко мне вдруг пришла подружка. Мы гово-
рили с ней. Раньше мы вместе гуляли и пили. 
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Оказалось, подружка не пьет. Она рассказала мне 
о программе Анонимных Алкоголиков и дала 
адреса групп. Я рассказала ей, как тяжело мне 
жить трезвой. Рассказала, что, вроде бы, все нор-
мально, а на душе кошки скребут. Родным невыно-
симо было со мной находиться. Они все говорили 
мне: «Лучше бы ты пила!», потому что я злилась 
по каждому пустяку, вела себя агрессивно с ними. 
Вся я была – комок нервов, вспыхивала, орала до 
изнеможения.
В АА я пришла на женскую группу. С Шагами про-
изошел коренной перелом в моей жизни, мое 
сердце будто оттаяло от льда, который покрывал 
его долгие годы. Я наяву проживала перерожде-
ние, как в сказке о Снежной Королеве. Психовать 
и орать я не перестала, но это происходит не так 
часто и не так долго, как раньше. 
Группа наша небольшая, но на собраниях мы де-
лимся очень важным жизненным опытом, гово-
рим, не скрывая, о том, о чем многие женщины 
предпочли бы забыть навсегда. На группу прихо-
дят новички. Наши собрания привлекают атмос-
ферой любви и терпимости, которая царит у нас. 
Каждая новенькая, пришедшая к нам, в надежде 

получить реальную помощь, найдет поддержку 
и понимание.
Мы работаем по 5 Традиции. Однажды одна из 
нас предложила пойти в женскую консультацию 
и рассказать о группе, об Анонимных Алкоголи-
ках. Мы подготовились, взяли буклеты, визитки 
и пришли в одну женскую консультацию в нашем 
городе. Был конец рабочего дня. Пациенток уже 
не было, поэтому врач приняла нас, внимательно 
выслушала и одобрила наши чаяния. 
Теперь информация о нас есть в женской кон-
сультации, и к нам на группу приходят женщины 
с проблемой алкоголизма. Многим мы показыва-
ем дорогу в Сообщество Ал-Анон.
Было бы здорово информировать о деятельности 
АА и заинтересовать в сотрудничестве все жен-
ские консультации нашего города. Возможно, эта 
та самая рука помощи такой же алкоголичке, ока-
завшейся в, казалось бы, безвыходной ситуации, 
в какой когда-то оказалась я. Алкоголь создавал 
иллюзию невесомости и убивал, убивал беспо-
щадно. Анонимные Алкоголики вернули меня 
к жизни, в Божью реальность. Бог в помощь.

Алена, г. Стерлитамак, Башкортостан
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ТОЛЬКО ДЛЯ ЧЛЕНОВ АА
МЫ ВСЕ ПРИВЫКЛИ СЧИТАТЬ, ЧТО НАХОДИМСЯ 
ПЕРЕД СООБЩЕСТВОМ АА В НЕОПЛАТНОМ ДОЛГУ, 
КОТОРЫЙ МОЖНО ЛИШЬ ЧАСТИЧНО ОТДАТЬ, 
ПЕРЕДАВАЯ ВЕСТЬ О ВЫЗДОРОВЛЕНИИ ДАЛЬШЕ. 
НО ЭТО ЛИШЬ ПОЛУПРАВДА.

Представим себе, если у Билла У. не нашлось бы пя-
тицентовика для звонка по 12 шагу в вестибюле го-
стиницы Мэйфлауэр в мае 1935 года, то наше сооб-
щество могло и не создаться. А сегодня, готовы ли 
мы, что оно может развалиться, если мы не найдем 
«пятицентовика» для своего Офиса обслуживания?

Да-да, все мы знаем, разговоры о пожертвованиях 
считаются в АА «неприличными». Деньги, духов-
ность встречаются и смешиваются в шляпе для 
пожертвований на собрании, но не слишком ли 
мы уповаем на групповые жертвы, в то время как 
нам самим требуется быть героем хотя бы на один 
день? 

В АА мы в ответе за тех, 
кого наделили дове-
рием обслуживать 
наши структуры.  
А значит, мы долж-
ны обеспечивать 
наш Офис обслу-
живания до тех 
пор, пока мы хотим  
в нем обслуживаться.

Мы помним, что капи-
тулировав, мы победили. 
Этот парадокс действует и в 
принципе «отдавая – мы получаем». Наши жерт-
вы полезнее наших мнений и слов, и наши струк-
туры должны функционировать для нас, а также 
для тех, кто придет после нас.

Перечисляя деньги в Офис обслуживания, мы тем 
самым сохраняем связь нашей домашней группы 
со всеми уровнями обслуживания (районными, 
городскими, окружными), поддерживаем печать 
нашей литературы и сопутствующей полиграфии 
(буклеты, брошюры, визитки, плакаты и стенды), 
участвуем в формировании привлекательного об-
раза сообщества, которое спасло нам жизнь. 

Всем любовь! 

Сделать личное пожертвование 
можно по ссылке 
7trad.aarus.ru/howtohelp/
или перейдя по QR-коду
(наведите камеру смартфона 
на код)

ИНСТРУКЦИЯ
ПО ПРИМЕНЕНИЮ 

Если у вас возникнут сложно-
сти или вопросы - напишите 
нам на почту 
infobul33@mail.ru

Уже год, как служба по подготовке информацион-
ного бюллетеня работает для каждого члена АА, 
чтобы быть эффективным и привлекательным 
связующим звеном между структурами обслужи-
вания и группами АА, между коммитетами и каж-
дым отдельным членом сообщества, между тем, 
кто хочет быть услышанным и тем, кто хочет «про-
сто послушать».
На сегодняшний день бюллетень распространяет-
ся в электронном виде через оформленную подпи-
ску, сайт aarus.ru, инфочаты АА и социальные сети 
групп АА. Возможно, вы читаете его с экрана ком-
пьютера, возможно с телефона. Но мы предлагаем 
вам еще кое-что. Каждый номер ИБ может быть 
распечатан в виде неболшой газеты. И как это сде-
лать, мы сейчас расскажем.
Ниже расположен QR-код на архив файлов для пе-
чати предыдущих выпусков бюллетеня (мы будем 
дополнять этот архив по мере выхода новых но-
меров). Скачав любой из них, вы можете прийти 
в любую доступную типографию в вашем городе, 
и попросить напечатать бюллетень со следующими 
требованиями:
• А3 формат листов (в сложенном виде - А4);
• двусторонняя цветная печать;
• плотность бумаги на ваше усмотрение (это мо-
жет быть простая бумага в 80 г/м2, используе-
мая для офисного принтера, а может быть более 
плотная - 120 г/м2, матовая или глянцевая - выби-
раете сами);
• также можете «посадить» его на скрепку.
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ТРЕТЬЯ ТРАДИЦИЯ АА
«Единственное условие для того, чтобы стать чле-
ном АА – это желание бросить пить» (короткая 
форма).
В начале развернутой формы несколько иначе: 
«Нам следует принимать всех, страдающих от ал-
коголизма» – это весьма веская формулировка для 
нашего Сообщества. Третья Традиция о свободе, о 
любви, о равенстве.
Свобода – быть или не быть членом АА. Я стала 
членом всемирного Содружества АА, когда при-
шла на первое собрание. «Добро пожаловать! Мы 
ждали тебя. Ты оказалась в нужном месте в нужное 
время» – так меня встретили.
Меня уже нигде никто не ждал. От меня отверну-
лись практически все – семья, друзья, коллеги. 
Мои дети стыдились, что у них такая мать.
Я алкоголик безнадежного типа, и медленно уми-
рала от алкоголизма. Мой последний запой длился 
более года. Во время прохождения курса лечения в 
наркологии, доктор направил меня в АА. В начале 
января 2006 года я пришла на группу Домашний 
Очаг, и с тех пор остаюсь ее членом.
Группа дала мне именно то, что я искала. И это 
не только трезвость, а счастливая жизнь. Аноним-
ные Алкоголики – это духовные ясли. В АА для 
меня началась новая жизнь. Через АА Бог помогал 
мне проживать трудности и радости без алкоголя. 
В одиночку я бы погибла. Где мне учиться жить, 
как не в АА?
В книге «Анонимные Алкоголики» написано, что 
для того, чтобы спастись, нужно передавать свои 
идеи другому алкоголику. Раньше я стремилась к 
независимости. «Я сама», как оказалось, не рабо-
тает. Взаимозависимость между мной и Богом обе-
спечивает группа – группа единомышленников. 
У нас одна проблема, одно решение и одна цель. 
У нас общие истории. Поэтому мы вместе всег-
да. Даже когда расходимся с группы, сердцем мы 
всегда вместе. Мы не выздоравливаем в одиночку, 
нужно работать с другими.
На любой группе АА я дома. На группе каждый из 
нас в сохранности – на группе мы не бухаем. Когда 
собирается группа, туда приходит Бог. Не уходи с 
группы сердцем, оставайся! Здесь мы отказываем-
ся от своих прежних убеждений и делаем то, что 
предлагают АА. Теперь это наша основная работа.
Равенство – это положение, обеспечивающее рав-
ные права в отношениях, в обществе, перед зако-
ном. Перед болезнью мы равны. Оказалось, что 
моя проблема – не алкоголь, а трезвость. Я стал-
киваюсь с проблемой жизни, сталкиваюсь с про-
блемой людей в моей жизни, которые чего-то хо-
тят. Я тоже хочу, но не того, чего хотят они! Это 
проблема, которую может решить алкоголь. Но 
алкоголь меня убивает. А Бог хочет, чтоб я жила, 
и жила счастливо. Для этого мне нужно стать ча-
стью группы, иначе алкоголь убьет меня.
«Для большинства членов АА пребывание в членах 

группы, которую они считают своей, является од-
ним из ключевых условий поддержания трезвости. 
Своя группа предоставляет членам АА преиму-
щество и право голосовать по вопросам, которые 
затрагивают АА в целом, что составляет основу 
структуры обслуживания. Несмотря на то, что 
члены АА регулярно посещают и другие группы, в 
своей родной группе они участвуют в рабочих со-
браниях, отдают свои голоса, из которых склады-
вается общее групповое сознание Сообщества в це-
лом». («Руководство по обслуживанию АА» стр. 45)
Голос группового сознания не что иное, как голос 
Бога. Для Бога мы равнозначны. «Мы все – дети 
любящего Создателя» – написано в нашей Книге, 
а в брошюре «Группа АА» – как в продолжение: 
«Группа становится второй семьей для многих 
своих членов». И это действительно так.
Мне не нужен алкоголь, чтобы унять душевную 
боль, реальность меня не пугает, потому что у 
меня есть Бог. Группа учит меня дружить – это 
тоже из брошюры «Группа АА». «Я» сменяется на 
«мы» – это я и группа, я и спонсор, я и Бог, я и АА. 
Служение общему делу сплачивает нас. Дружба – 
это великая духовная ценность, которую дарует 
нам Бог. Самое служение в АА – это спонсорство.
 Спонсорские отношения – самые доверительные, 
а доверие дорогого стоит. Я доверяю спонсору от-
ношения с мужем, с детьми, с родителями, с род-
ными, друзьями, коллегами, просто с людьми. 
Спонсор – это посредник между мной и Богом. Че-
рез доверие спонсору открывается то, что закрыва-
ет от меня эго.
Книга «Язык сердца» на стр.263: «Каждый член 
АА хочет обеспечить себе выживание после алко-
голизма, а затем – собственное духовное благо-
получие. Кроме того, он хочет сделать все от него 
зависящее ради выживания и благополучия своих 
собратьев-алкоголиков. Поэтому он, естественно, 
жизненно заинтересован в постоянстве существо-
вания и благополучии самого Содружества». Член-
ство в домашней группе обеспечивает мне счаст-
ливую трезвость.
Мы приходим на собрания, чтобы новички могли 
прийти к нам, зная о времени и месте проведения 
собраний. Новичок становится членом группы и 
членом АА, как только заявляет об этом, и остается 
столько, сколько захочет. Никто не может выгнать 
его или запретить ходить на собрания. Есть только 
одно условие для членства – это желание бросить 
пить. Кто решает, хочет ли новичок бросить пить? 
Никто, кроме самого новичка – остальные должны 
просто поверить ему на слово. «Фактически, он 
даже не обязан произносить это вслух. И это сча-
стье для многих из нас, для тех, кто пришел в АА с 
сомнениями, хочет ли он остаться трезвым. Мы до 
сих пор живы потому, что дорога в АА всегда оста-
валась открытой».
Не быть ни судьей для новичка, ни палачом, ни 
присяжным – наша задача. Она заключается в 
том, чтобы не судить, как судья – честен новичок 
или нет; не вовлекаться и не слушать разговоры 
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и сплетни, как присяжные заседатели, о качестве 
трезвого образа жизни членов группы; не выгонять 
с группы, как палач, который исполняет приговор, 
кому жить, кому умирать. Нам остается просто его 
принять.
Мне важно быть принятой. Я везде чувствую себя, 
как дома. В Нижний Новгород, помню, ранним 
утром приехала на юбилей группы Стрелка. Меня 
встретил наш собрат, которого я практически не 
знала. Мы разговорились, и у меня возникло ощу-
щение, что мы давно знакомы и продолжаем вче-
рашний разговор! Это ли не чудо?! И оно стало для 
меня удивительным открытием.
«У нас есть путь к избавлению, в отношении ко-
торого среди нас наблюдается полное согласие, и 
благодаря которому мы можем объединиться, что-
бы действовать в гармоничном и братском союзе» 
– вот почему, независимо от национальности, со-
циального статуса, вероисповедания, политиче-
ских убеждений, я свободно могу общаться с ано-
нимными алкоголиками повсеместно, где есть АА.
Третья Традиция открывает свободу не только ка-
ждому алкоголику, но и каждой группе АА. «Не-
сколько алкоголиков, собравшихся вместе, могут 
считать себя группой АА при условии, что как 
группа, они не входят в другую организацию и не 
имеют никакой другой цели».
Третья Традиция открывает свободу и группам, 
которые нуждаются в особых ограничениях член-
ства, помимо «желания бросить пить». Например, 
специальная группа «по интересам», в которой 
каждый ее член, например, врач, или священник, 
или артист, или группа только для женщин, или 
только для мужчин, или только для молодежи. Та-
кие группы имеют быть. Но те, кто числит себя в АА 
и ходит на такие группы, в первую очередь – член 
АА. При этом они посещают, как обычные собра-
ния, так и собрания, удовлетворяющие их личные 
потребности, оставаясь верными главной цели.
Для меня лично эта свобода сыграла важную роль 
в жизни. То, чем я не могла в силу своей требова-

тельности к себе, как женщина и как алкоголичка, 
делиться на обычной группе, я принесла на жен-
скую группу Мы вместе. Эта небольшая группа 
стала частью моей жизни. У меня появился новый 
спонсор, новый опыт выздоровления, новые дру-
жеские отношения, которые благотворно повли-
яли на мою жизнь. У меня теперь две домашние 
группы (обычная и женская), где я служу, участвую 
в рабочих собраниях и благодарна АА за свободу 
быть собой.
Мы путешествуем, и приходим на собрания АА в 
других городах. Как-то после прогулки по Питеру, 
вечером мы с подругой по АА пришли на группу 
Спас. Нам были рады. В тот вечер на собрание 
пришел новичок и сел рядом со мной. Выглядел 
он спившимся, от него пахло перегаром и мочой.
Собрание группы начиналось с минуты тишины 
и медитации. Для нас это было ново, но мы по-
грузились в медитацию. Когда время медитации 
подошло к концу, голос ведущей вернул в «здесь 
и сейчас». Открыв глаза, я сразу посмотрела на то 
место, где сидел новичок. Новичка не было! Ска-
зать, что я была расстроена – ничего не сказать. Я 
понимала, что нередко алкоголик уходит за наши 
двери умирать, еще не зная об этом.
Но, к моему удивлению и восторгу через пару ми-
нут в дверях появились новичок и одним из чле-
нов группы! У этого парня было служение на такой 
случай, он наблюдал и вышел следом за новичком.
Вот этот случай в моей жизни стал самым удиви-
тельным. Я увидела, как группа Спас заботится о 
благополучии каждого своего члена, в том числе 
и вновь вошедшего в ее состав. Не важно, сколь-
ко времени прошло с тех пор, как ты стал членом 
группы – несколько лет или несколько минут. Важ-
но, что ты стал членом группы и членом Сообще-
ства, как только заявил об этом. Нет второсортных 
членов АА! Нет второсортных групп АА! Мы всегда 
принимаем всех, кто хочет иметь шанс на трезвую 
жизнь, и никогда никого не исключаем.

Привет из Костромы
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КАЛЕНДАРЬ
МЕРОПРИЯТИЙ
ИНТЕРАКТИВНЫЕ СЕМИНАРЫ 
КОММИТЕТОВ КОНФЕРЕНЦИИ

СЕМИНАРЫ ОТ КОМИТЕТА 
СОО ПО ОРГАНИЗАЦИИ
СЕМИНАРОВ, ФОРУМОВ
И СЪЕЗДОВ«КАЗНАЧЕЙ КОНФЕРЕНЦИИ. СЕМЕНА СЕДЬМОЙ 

ТРАДИЦИИ ДАЛИ РОСТКИ»

«ВАЖНОСТЬ СЛУЖЕНИЯ. ТРЕТИЙ ЗАВЕТ АА» 
СПИКЕР ЮРИЙ К., КОСТРОМА 

НАЧИНАЕМ ЦИКЛ СЕМИНАРОВ ПО ТРАДИЦИЯМ АА. 
ТЕМА: ВВЕДЕНИЕ В ТРАДИЦИИ АА. 
СПИКЕР: МАРИЯ А., НИЖНИЙ НОВГОРОД

«ПОПУЛЯРИЗАЦИЯ ЖУРНАЛА АНОНИМНЫХ АЛКО-
ГОЛИКОВ НА ГРУППЕ АА»

«ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ГРУППЫ ПО ОБЩЕМУ ОБСЛУ-
ЖИВАНИЮ. ПОЧЕМУ ГРУППЕ АА ВАЖНО БЫТЬ 
ЧАСТЬЮ СТРУКТУРЫ АА»

1 ТРАДИЦИЯ АА
2 ТРАДИЦИЯ АА

3 ТРАДИЦИЯ АА
4 ТРАДИЦИЯ АА

5 ТРАДИЦИЯ АА
6 ТРАДИЦИЯ АА

«ЮБИЛЕЙ ГРУППЫ АА, КАК ЧАСТЬ 5 ТРАДИЦИИ»

ИЮНЬ

10 ИЮНЯ / 10:00

17 ИЮНЯ / 10:00

ИЮЛЬ

АВГУСТ

ИЮЛЬ

АВГУСТ

СЕНТЯБРЬ

СЕНТЯБРЬ

Приглашаем к участию в интерактивных семи-
нарах! Семинары проходят в форме диалога, где 
участники обмениваются опытом и задают инте-
ресующие вопросы. Добро пожаловать!

План мероприятий от Комитета СОО по органи-
зации семинаров, форумов, съездов на III квартал 
2023 года:


